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吴天君书记的报告，是一个难得
的好报告，内容丰富、思想成熟。报
告系统地阐述了我们郑州的历史地
位、自然禀赋和现实优势，特别是郑
州未来发展的战略思路、战略部署，
给我们描绘了一个非常宏伟的发展
蓝图，听了以后确实很受启发，深受
教育，也令人振奋。吴书记对郑州的
谋划胸有成竹，对郑州的发展实干担
当，对郑州的热爱溢于言表。所以，
我听后很是敬佩。

这几年来，郑州在市委、市政府
的领导下，经济社会快速发展，在全
国的地位不断凸显，可以说“郑州现
象”和“郑州模式”得到了全国瞩目。
当前郑州发展应该说到了一个关键
时期，面临着难得的机遇。主要表现
在两个方面：一个是“一带一路”战

略，这一国家主战略的实施对郑州来
说是难得的发展机遇；第二个是省
委、省政府提出“两个通道、一个枢
纽”战略，“两个通道”就是构建东联
西进的陆路通道和贯通全球的空中
通道，“一个枢纽”就是要构建内陆开
放的战略枢纽。省委、省政府确定的
这个战略对于郑州而言，也是非常重
要的一个发展机遇。

检验检疫部门作为一个涉外部
门，肩上担当着把好“国门”的重要职
责，同时也承担着服务地方发展、服
务郑州发展的责任。

结合郑州打造现代国际商都的
宏伟目标，省检验检疫部门将在两个
方面对郑州发展做出全力支持。一
方面，是要支持郑州建设大口岸。要
真正形成国际大枢纽和国际大物流，
必须依托大口岸的建设和发展。有
大口岸才有大物流，有大物流就有资
金流、人才流、信息流，会带动大产
业，形成大都市。因此说大口岸是对
外开放的一个重要平台，大口岸将把
地处内陆的郑州推向开放的前沿。
另一方面，支持郑州发展大产业。大
产业包括高端制造业、装备制造业、
现代物流业和高效农业等，使得这些
产业既立足我们国内市场，又放眼于
国际大市场，形成郑州特色的开放型
产业，以提高郑州经济发展的外向度
和国际度。

“郑州现象”全国瞩目
再逢机遇大展宏图

全力支持郑州建设大口岸、发展大产业

李忠榜 河南出入境检验检疫局党组书记、局长

建设郑州责无旁贷
放眼未来激情满怀

省直机关及社会各界
热议“过去的郑州、现在的郑州和未来的郑州”

□郑州报业集团全媒体记者 裴蕾 聂春洁 张倩/文 李利强 宋晔/图

加快建设国际商都 积极融入“一带一路”
宋海平 省发改委重点项目办副主任

听了吴书记的报告，很受鼓舞、很
受启发。他围绕贯彻落实《战略纲要》、
加快郑州建设国际商都大发展所做的
主题报告，非常全面、非常具体，也非常
具有吸引力。我既是一名普通的公务

员，又是一名在郑州生活的市民，听了
之后，对他的解答、解读非常认同。

吴书记的报告使我们对五中全会
精神和省委《战略纲要》的部署有了更
为深入的认识，对省会郑州在全省发展
大局中的地位作用和面临的矛盾问题
有了更为全面的理解，对国际商都的内
涵和目标任务有了更为精准的把握，为
我们助力郑州、带动全省指明了方向。

我认为郑州要打造国际商都，应当
积极参与到“一带一路”建设，改变长期
以来我省处于国家战略区域发展洼地
的不利局面，一定要赢得先机，实现弯
道超车。省委省政府提出，要以航空港

经济综合实验区为抓手，抢抓机遇，积
极谋划融入到“一带一路”的国家战略
中，这应该说是非常重要的。

对此，郑州是走在前、做在前、落实
在前，体现了正确的引领。仅就地理位
置而言，郑州是丝绸之路经济带沿线建
设的重要节点。首先，要增强河南作为

“一带一路”战略支撑点的集聚辐射功
能，提升核心腹地的内涵，这对郑州提
出了新的要求；要促进金融、产业合作
融合，同时要弥补短板，提升郑州作为
中原城市群的龙头引领作用。

其次，要积极参与“一带一路”建
设，必须把握以下原则：一是主动融入、

服务大局。二是突出郑州的特色、长短
结合。三是搭建平台、健全机制。这些
年来，郑州发展日新月异，要把参与“一
带一路”建设与打造内陆开放高地结合
起来，完善开放平台布局，逐步健全与
沿线国家交流合作机制。四是统筹协
调、务实推进、加快发展。

省发改委重点项目办将全力支持
郑州建设国际商都，全力支持郑州重点
项目建设，我们要为郑州市，特别是郑
州航空港经济综合实验区“培育大产
业、搞好大物流、实现大都市跨越式发
展”提供强有力的服务保障，为打造国
际商都多做贡献。

吴书记的报告立意深远，主题突
出，论述深刻，既有对郑州悠久的历
史、厚重文化积淀的回望，又有对现
实情况、问题的客观分析，还有对郑
州未来发展前景美好的、充满激情的
展望。我听完报告的感受是：内容实
在、接地气、感染性很强，对问题不回
避，对成绩不讳言，在当前社会上起
到了消除误解、深化认识、统一思想，
凝心聚力、提升干劲的作用，强化了
社会正能量，激发了大家建设美好家
园的激情。尤其是作为一名郑州市
民，听了报告之后，感到精神为之一
振，对未来生活充满期待、充满干劲，
也充满参与美好郑州建设的激情！

根 据《郑 州 都 市 区 总 体 规 划
（2012~2020）》，郑州都市区的发展
定位为“一区三城”，即国家中心城

市、国际航空大都市、世界文化旅游
名城、中原经济区核心增长区。同
时确定规划目标为：活力郑州、幸福
都市，涵盖田园都市、畅通都市、宜
业都市、宜居都市、魅力都市、创新
都市建设六个方面。最近这几年，
生活在郑州的人都能深切感受到城
市日新月异的发展，立体交通网络
及对外通道依次建成，让出行变得
更加便捷；城市高楼鳞次栉比，现代
化色彩更浓；大面积绿化、水系景观
也让城市变得更加宜业、宜居。

建设郑州现代化国际商都，是省
委、省政府站在全国、全省发展的战
略高度对郑州的科学谋划，是遵循经
济规律和城市发展规律，以中心城市
带动实现中原崛起的战略决策，也是
时代赋予郑州的责任担当和历史使
命。各省直机关要致力于发挥郑州核
心带动作用，将构建“一区三城”发展
格局纳入全省十三五重大课题研究
中，为支持郑州变成活力郑州、幸福都
市而共同努力。作为一名省直机关党
员干部，吴书记的讲话使我认识到，省
直机关要准确认识省会郑州在全国、
全省发展大局中的重要地位，结合自
身工作实际，理解郑州、关心郑州、支
持郑州、服务郑州，促使郑州发挥好
中心城市的带动作用，在实现中原崛
起、河南振兴、富民强省、让中原更出
彩的伟大事业中做出更大的贡献。

齐心协力建设郑州
带动实现中原崛起

孙春永 省委省直工委巡视员


